
 

 

Un jour, une pensée, un texte… 30 Décembre 2020 

 

 
 

« Quels conseils donnerais-je au pénitent pour qu’il fasse une bonne 

confession ? Qu’il réfléchisse à la vérité de sa vie face à Dieu, à ce qu’il sent, 

à ce qu’il pense. Qu’il sache se regarder sincèrement lui-même et son péché. 

Qu’il se sente pécheur, qu’il se laisse surprendre, étonner par Dieu. »  

      Pape François  

         

     

 

 

 

« (…) tout aveu est une délivrance. Celle qui peut nous permettre à nous 

tous de dire avant de mourir : « je vaux mieux que ma vie… » C’est 

l’essence même de ce que Dieu nous propose à l’occasion de la confession : 

réintégrer mon histoire dans celle du salut. Il y a un décalage entre moi et 

mon histoire, entre ma personne et mes actes. Mes actes sont accomplis, 

passés, ils m’échappent et s’accumulent derrière moi. Or, ils ont créé un 

désordre, ils ont été un échec à l’amour. Et c’est dans l’amour, dans cet 

amour que j’ai pour moi-même, pour les autres, pour la communauté, que 

Dieu m’invite à intervenir, à réparer, à restaurer. Il me donne ce pouvoir 

inouï de récupérer, de reprendre mon passé, de renouveler le pouvoir 

créateur de ma liberté, de protester contre les échecs que j’ai infligés à 

l’Amour. C’est beaucoup plus qu’une innocence retrouvée. C’est la 

restauration du sens même de ma vie, car le sens définitif de mon passé 

dépend de mon avenir. » 

 

      P. Bernard Bro o.p. 

       Devenir Dieu p. 162/3 

 


